

REVISTA DE LNCA



PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MATERIALES

AÑO III	PRECIOS DE SUSCRICION	Sábado 7 de Febrero 1885.	PUNTOS DE SUSCRICION	Núm. 68
	En España, un trimestre 1 pta. Extranjero, id. 2		Inca, en la administracion. Palma, calle de Palacio n.º 4, librería.	
	Anuncios y comunicados á precios convencionales.			

BOLETIN RELIGIOSO

SANTORAL DE LA SEMANA.

Sáb. 7.—S. Romualdo, abad.
Dom. 8.—S. Juan de Mata, fundador.
Lun. 9.—Santa Polonia, virgen y mártir.
Már. 10.—Santa Escolástica, virgen.
Miér. 11.—S. Lázaro, obispo.
Juev. 12.—Santa Eulalia, v. y mr.
Patrona de la villa de Alayor.—Fiesta.
Vier. 13.—Santa Catalina de Ritzis, virgen.

SECCIÓN VARIA

GIMNASIA

«El cultivo de las fuerzas físicas es tan necesario para el hombre, como el cultivo de las fuerzas intelectuales.»

No sé quien ha dicho esto, pero presumo que ha debido de ser algun profesor de gimnasia sin discípulos.

Porque hace tiempo que recomiendan los higienistas de pelo en pecho los ejercicios gimnásticos para perfeccionar á la juventud y contribuir á su desarrollo.

Comprendo la influencia que los ejercicios de fuerza y de agilidad pueden ejercer en la educación física de los niños.

Pero lo que no he llegado á explicarme, ni lo intentan, seguramente, los susodichos profesores en gimnasia higiénica es que, valiéndose de ese medio, los jibosos lleguen á parecer hombres desarrollados, ni que los sordos recobren el oído, ni se coloquen los jubilados.

Las gentes acogen las teorías y las embellecen á medida de su gusto.

Se ofrece más de un caso notable en los gimnasios, que revela cuanta es la buena fé de la mayoría de las personas.

—Mire V.,—decía un caballero al profesor, en un gimnasio,—mi señora ha engrosado hasta el extremo de no encontrar modista que le haga un vestido; porque es lo que ellas dicen: «para hacer un vestido á mi señora, tenemos que reunirnos seis por lo menos, para terminarle en un mes.»

—¡Qué atrocidad!

—Es como si tuvieran que hacer un globo. Pues bien, amigo mío, me han recomendado que la traiga al gimnasio para que trabaje, con las pesas, y haga planchas y salte y algo de trapecio.

—Para eso,—le respondió el profesor,—es más corto que la heche V. desde un balcon á la calle y concluye antes.

—Otro decía:

—Yo tengo un niño jorobado de nación.

—¿De nación? No conozco ese país.

—Vamos, que nació jorobado, y me aconsejan que le traiga al gimnasio para que le enderecen.

—Hay quien dedica á ejercicios gimnásticos á una muchacha porque tiene ojeras y supone que desarrollando la fuerza perderá las ojeras.

A un profesor gimnasta, mi amigo, consultaba una señora si podria volverse rubia ejercitando la fuerza.

—Señora,—replicó indignado mi amigo,—eso es como si me preguntase V. si con la gimnasia podria librarse de pagar al casero.

Entre jóvenes que se dedican á visitar gimnasios aunque sin aprovechamiento, la conversacion es generalmente sobre motivos *del arte*.

—El vizconde es fuerte.

—Mucho; desde que vá al gimnasio higiénico tiene mucha fuerza.

—Yo le visto levantar dos kilos en una sola vez.

—Más levanto yo, que he levantado un empréstito por valor de diez mil reales sin hipoteca.

—Es decir, sin emplear más que una mano.

—He conocido casos muy raros.

En otros, el de un muchacho que asistia al gimnasio para proporcionarse voz de tenor, aunque fuese económica.

La gimnasia higiénica es monomanía moderna.

Comprendo su utilidad para los niños y para los jóvenes.

No me explico que pueda servir para desarrollar senadores vitalicios ni académicos de la Española.

Hay señores mayores que pasan las horas haciendo pesas.

—¿De dónde vienes, Fulano?—Pregunta la señora, si es celosa.

—Del gimnasio: así es que traigo buen apetito.

—Del gimnasio, eh?

—¡Qué bien me prueba! Estoy hecho una fiera.

—Lo mismo estabas antes.

—Fuerte y robusto... (Estornuda.)

—Ya te has resfriado,

En una casa de pupilos sorprendió la patrona á uno de ellos con un colchon sobre la cabeza.

La mujer, creyendo que era un ladron, gritaba para que acudieran los vecinos á detenerle.

—Calle V., señora—replicó indignado el huésped, hechándole el colchon encima.—Soy yo, que estoy ejercitando las fuerzas. Esto es muy higiénico...

—Pero rompe V. los colchones.

Por último, he leído un anuncio en que dice el autor:

«¡No más sabañones!—Gimnasia higiénica.

EDUARDO DEL PALACIO

AVES DE CORRAL

Hace ya mucho tiempo que se vienen haciendo esfuerzos dignos de elogio para aclimatar en nuestros países ciertos animales de corral, que son de excelente alimentación y producen muy buenos resultados bajo el punto de vista especulativo.

La lista no se ha agotado todavía, gracias á Dios, y hoy, merced á la facilidad de trasportes, puede uno procurarse con pocos gastos los primeros individuos que han de propagar una raza conveniente, bien sea por la delicadeza de su carne ó por la abundancia de sus productos.

En un libro titulado *El Corral*, publicado

por M. E. Garnot, se llama la atención hácia la oca de Egipto, muy poco conocida hasta ahora, y que, sin embargo, es digna de llamar la atención.

Esta ave, relativamente pequeña, viene á ser el término medio entre nuestra oca y el pato. Aunque tiene las patas pertenecientes á las palmípedas, es sumamente ágil y corre con una facilidad extraordinaria. De una rusticidad á toda prueba, se reproduce con gran facilidad, haciendo dos ó tres incubaciones por año. Familiar en alto grado, tiene una deliciosa carne y está dotada de una preciosa pluma.

El macho tiene la cabeza y el cuello grises, el cráneo está cubierto de plumas de color de hierro oxidado, así como también el círculo que rodea los ojos. En el cuello lleva un collar del mismo color. La espalda es marron extriada de plumas negras. El pecho es de una agradable mezcla de gris de hierro con más oscuro.

Las alas son negras y verdes, el pico difiere segun los individuos, siendo en unos de color naranja, mientras otros lo tienen de un color rojo púrpura.

La conformación del ala difiere de las aves del mismo género. En su nacimiento está provista de una excrecencia sumamente dura, á la que debe que la oca de Egipto sea también llamada por algunos *oca armada*.

La hembra es un poco más pepueña que el macho, y tiene exactamente el mismo plumaje.

Los huevos son bastante voluminosos, más bien reducidos que largos y de un color naranja sumamente claro. Cada postura suele ser de siete ú ocho huevos.

El grito de estas aves no es tan discordante como el de sus congéneres de aquí, y varia segun las distintas sensaciones que experimentan. El de la hembra es más fuerte que el del macho, cosa que la hace distinguirse perfectamente.

Hé aquí las razones que M. Garnot, dá en la citada obra para determinar el ensayo de la propagación de esta raza. Facilidad de crianza, éxito asegurado, dos ó tres incubaciones al año, rico plumaje, carne exquisita, ¿qué más se quiere?

Si, como es de creer, son exactos los datos de Mr. Garnot, seria una lástima que no se introdujese la raza.

(Del Semanario oficial y Mercantil)

CULTIVOS CHINOS, PLANTAS ENANAS.

Los habitantes del Celeste imperio obtienen por un procedimiento especial árboles de pequeña talla sin que el vegetal resulte perjudicado por el procedimiento, que consiste en detener sistemáticamente el desarrollo de las raíces á medida que van produciéndose.

Hé ahí como se cultivan estos arbustos, segun describe M. J. Rubay en la «France Agricole»: se toma una naranja en la cual se practica un agujero del diámetro de una peseta, por lo que se extrae todo el zumo y la pulpa, despnes de cuya operación se llena la corteza hueca con algunos fila-

mentos de nuez de coco, musgo fino y polvo de carbon, formando el todo una pasta con un poco de arcilla. En el centro de la corteza llena de tal sustancia, se coloca el hueso ó pepita del árbol que se desea reproducir.

Hecha así la plantación se coloca la naranja en un vaso de cristal ú otro recipiente cualquiera; de tiempo en tiempo se humedece el contenido de la corteza-tiesto con un poco de agua que se introduce en el agujero practicado en la misma, polvoreando ligeramente la mezcla con un poco de ceniza de madera.

Crece el árbol en estas condiciones, sale la rama por el agujero y las raíces atraviesan la corteza desde cuyo momento deben recortarse, operación que conviene hacerla dos ó tres años, después de cuya época no crecerán más las raíces exteriormente. Un árbol cultivado por este sistema no alcanzará más de diez ó doce centímetros, pero á pesar de tan pequeña altura presenta los caracteres de un árbol viejo.

Cuando se ha detenido el crecimiento de las raíces puede pintarse la corteza de la naranja, que se conserva perfectamente intacta, con un color cualquiera y barnizarla, convirtiendo la plantación en un objeto de lujo y curioso. Entre varias especies ensayadas parecen ser perfectamente aptas á esta clase de cultivo la bellota, dátil, naranjo, etc.

EL INVENTOR DEL TELEFONO.

Está sumamente generalizada la creencia de que el ilustre físico norteamericano, Mr. Alexandre Graham Bell fué el inventor del telefono, ese aparato que ha producido una verdadera revolución en la telegrafía eléctrica y es hoy el principal medio de comunicación en todas las ciudades importantes del mundo civilizado. Sin embargo, Graham Bell modificó el teléfono hasta el punto de hacerlo realmente práctico y de reducirlo á máxima sencillez, comete una inexactitud al afirmar que fué él el inventor de este instrumento, y una injusticia relegando al olvido los nombres de los sabios que con anterioridad al electricista de Menlo-Park, trabajaron para lograr la transmisión de los sonidos por medio de la electricidad.

Debe tenerse en cuenta que al afirmar esto no nos referimos al teléfono articulador llamado vulgarmente teléfono Bell. Este es suyo y bien suyo. Nos referimos á los teléfonos eléctricos en general, es decir á los aparatos que por medio de la electricidad transmiten los sonidos á distancia.

Se ha asegurado que Wheatstone en 1840 habia ya conseguido transmitir los sonidos valiéndose de una corriente eléctrica; pero de investigaciones posteriores resulta que únicamente hacia repetir el tic-tac de un péndulo á otro con el que estaba unido por medio de un alambre.

Mr. Petrina, profesor de física en Praga, construyó también, en 1882, un aparato con el cual lograba transmitir los sonidos que producía en un teclado especial que al efecto inventó; mas su sistema tenia el inconveniente de necesitar tantos hilos como sonidos diferentes deseaba transmitir, lo cual le hacia completamente impracticable.

Por fin, el primero que inventó un aparato para recoger y trasladar toda clase de sonidos fué Mr. Felipe Reis, de Friedrichsdorf, que fué también el primero en aplicar á su invención el nombre de teléfono. La primera publicación relativa á este

descubrimiento salió á luz en 1864 y se encuentra en «Jahres Berichte des Frankfurter Verems der Naturwissenschaften, 1860-1864, páginas 57 á 64.

Este aparato consta de dos partes distintas, el transmisor y el receptor unidos entre sí por medio de dos alambres, ó por un alambre y la tierra, como en la telegrafía eléctrica ordinaria. Consiste el transmisor en una caja de madera con dos aberturas, una lateral provista de una embocadura que sirve para aplicar á ella la boca ó un instrumento musical, y otra en la parte superior cerrada con una membrana. De dicha caja y enlazados con un ingenioso mecanismo interior parten los hilos que llegan al aparato receptor, formado por un carrete puesto sobre otra caja sonora, en la cual se reproducen los sonidos.

Como se vé, este teléfono, si bien no tenia la sencillez del inventado por Graham Bell, ni transmitía el timbre y las inflexiones todas del sonido, como este último, era sin embargo, digno de llamar la atención por el gigantesco paso que habia hecho dar á la ciencia eléctrica y merecía que su autor fuese alentado en sus trabajos, que tal vez le habrían dado por resultado el perfeccionamiento de su invento hasta lograr que se extendiera fuera de las paredes de su gabinete de experimentador. Pero sucedió á Reis lo que sucede á los inventores, bien sea en el terreno de la ciencia, bien en cualquiera otro. El que concibe una idea nueva, original que haya de trasformar por completo lo existente, suele quedar oscurecido, porque no la tiene perfeccionada y no puede popularizarla, mientras que los que vienen después tienen ya en punto de partida para sus trabajos é investigaciones y si alcanzan sus propósitos ven remunerados sus esfuerzos de la manera más halagüeña y tienen ellos solos la gloria de haber alcanzado lo que tal vez sin los primeros materiales que les suministraron los que quedan en el olvido, no hubieran alcanzado jamás.

Así ha sucedido á James Watt, á Stephenson, á Morse, Graham Bell. ¿Han sido ellos los inventores de las máquinas de vapor, de las locomotoras, del telégrafo eléctrico, ó del teléfono? De ninguna manera, y no obstante á las máquinas de vapor va unido el nombre de Watt, á las locomotoras va unido el de Stephenson, á los telégrafos el de Morse y á los teléfonos el de Bell.

No tratamos en manera alguna de aminorar en un ápice la gloria que merecen esos ilustres sabios por sus portentosos trabajos y descubrimientos.

Somos los primeros en reconocerla y en admirarlos; pero consideramos justo que se rinda un tributo de consideración y respeto á los iniciadores de un nuevo orden de cosas, que aunque sea por de pronto puramente teórico, ha de dar después resultados que asombren al mundo. Las nuevas concepciones, originales, atrevidas, revolucionarias, son en nuestro concepto tan dignas de admiración como los trabajos que después se hagan para llevarlas al terreno de la práctica y al servicio de la humanidad.

GUILLERMO SAMPOL.

SECCION LOCAL

Precios corrientes en el mercado del día 5 de Enero de 1885.

Almendron á 15 libras y media (51'66 psetas quintal.)

Trigo á 15 15'30 16 y 17 pts. cuartera.

Cebada á 8 pts. la forastera y á 10 la mallorquina.

Candeal (xexa) á 17 id.

Avena á 10 pts. id.

Habas para ganados á 14'50 id.

Idm. para cocer á 18 id.

Habichuelas blancas á 33 id.

Idm. negras á 30 id.

Frijoles á 30 id.

Maiz á 13 id.

Guisantes á 18 id.

Garbanzos á 22 id.

Cerdos de bellota á 11'50 pts. arroba

El mercado bastante animado.

Hoy debería ser para nosotros un día de satisfacción si no temiésemos, por desgracia con sobrado fundamento, que las noticias que se nos han dado sobre nuestras Ordenanzas municipales, también esta vez como en tantas otras resulten ilusorias. De todos modos, queremos enterar á nuestros lectores de que según se nos ha asegurado obran ya en la Alcaldía aprobadas por la superioridad las tan deseadas ordenanzas.

Si verdaderamente así es, confesaremos que algo se ha adelantado, pero tal andan las cosas en este pueblo y suelen ser tantos los obstáculos con que se ha tropezado siempre que se ha tratado de introducir reformas de verdadera utilidad pública, que aun no estamos seguros de llegar á ver establecidas como ley en esta localidad dichas ordenanzas.—¡Son tantas las veces que hemos quedado chasqueados!

Algunos vecinos de la calle de S. Bartolomé han acercádose á nosotros á fin de que llamemos la atención del Sr. Alcalde sobre lo que, en concepto de ellos y del nuestro, constituye un abuso. Referímonos á las voces estentóreas y canto poco agradable que se permite un cierto cafetero á las primeras horas de la mañana, cuando aun la inmensa mayoría de los vecinos hallanse en las horas precisas de descanso.

Como quiera que ha de costar poco trabajo hacer comprender al nuevo industrial el deber que tiene de guardar las consideraciones debidas á sus conciudadanos, esperamos que la queja producida será atendida, y cada cual podrá tener lo que le corresponda.

Ahora que se está recomponiendo, según hemos visto, el pretil del puente de la famosa acéquia que pasa por la calle de Mallorca, bueno fuera que á la misma se le echára el remiendo que tanto necesita.

¿Lo hará el Ayuntamiento? Hágalo, y le daremos un... aplauso en nombre de la cultura y la higiene.

Los colegas de la capital, dicen que se dice que el señor Juez de primera instancia de Manacor ha sido trasladado á Santa Coloma de Farnés.

Serán muchos, según dicen, los que sentirán sea cierto dicho traslado.

Solemne función está anunciada para mañana domingo en la iglesia parroquial en honor á San Blas.

Por la mañana habrá comunión general y en la misa mayor exposición de S. D. M., y ocupará la cátedra sagrada D. Miguel Perera.

A la tarde procesión, y por la noche reserva, entonándose el *Te-deum* del señor Tortell.

Digno del mayor elogio es el celo desplegado por el obrero encargado de dicha función; pues además del esplendor con que se ha celebrado, ha contribuido á que el templo viérase sumamente concurrido durante todo el novenario.

Varios vecinos de la Puebla á quienes por no haber tomado á tiempo las cédulas personales correspondientes al presente año, se les exigió como recargo doble importe, se quejan, en nuestro concepto con sobrado motivo, de que ahora en vista de la última disposición del Gobierno, no se quiera devolverles el exceso que pagaron.

Nos parece poco lógico sean de peor condición los contribuyentes que hace un mes cuidaron de recojer sus cédulas, que aquellos otros que todavía no han cumplido esta obligación impuesta por la ley, y por esto no queremos creer se demare por quien corresponde el reintegro á los contribuyentes agraviados del exceso que pagaron indebidamente segun la última disposición dictada sobre esta materia.

Durante la penúltima noche ha vuelto á repetirse la lluvia, amaneciendo ayer el día con tendencia ha reproducirse los fuertes frios de Enero último, pues se deja sentir un alicorito que huele á nieve.

Se nos ha dicho que se está instruyendo sumario sobre el suceso de haber sido atropellado un muchacho, por una caballería en la calle de la Rectoría, el día que tuvieron lugar las corridas con que suele celebrarse la festividad de S. Anton.

Desde el día primero del corriente queda abierta en este pueblo la recaudación del tercer trimestre de contribución territorial, industrial y de consumos.

Después de los intensos frios que se dejaron sentir en Enero, se han mitigado los rigores del invierno, disfrutándose en la actualidad una temperatura bastante benigna.

De la copiosa nevada que cubria la cordillera del lado norte de esta Isla, apenas quedan algunos restos.

¿Por qué no ha de prohibirse terminantemente que los carruajes cuando pasan por la población vayan escapados?

Pudo ocurrir una desgracia anteayer, en las inmediaciones de la calle de la Gloria, á no haberla evitado un caballero oficial que á la sazón pasaba.

Unos muchachos entretenidos con sus juegos en medio de la calle, no se apercebieron de que un carreton que venia poco menos que escapado, y uno de ellos fué sacado con exposición de entre las ruedas por el referido oficial.

Afortunadamente, no hubo mas que el susto que fué mayúsculo.

Un consejito á los padres; si los muchachos no jugaran por las calles, no ocurrirían estos percances; ténganlo presente para adelante, que todo no lo ha de hacer el Sr. Alcalde.

Está en Jaen un niño de Albuñuelas, de seis años de edad, adoptado por un jóven sacerdote de Valdepeñas, provincia de Ciudad-Real. Dicho sacerdote ha estado en los pueblos asolados por los terremotos, distribuyendo las limosnas que habia recogido con tal objeto; y al enterarse de que los pa-

dres y hermanos del niño habian sido aplastados por la casa que habitaban, dijo á la infeliz criatura: «pues que tu no tienes padres y yo no tengo hijos, tú serás en adelante mi hijo y yo seré tu padre.»

Con motivo de las últimas lluvias hanse puesto los caminos poco menos que intrasitables: así es que son varias las quejas que nosotros oímos de los que tienen necesidad de pasar por ellos.

Hoy se nos ha suplicado hiciéramos presente á quien corresponde el estado lamentable en que se halla el camino de Selva á Mancor.

Hemos recibido y agradecemos á la casa editorial *La Verdadera Ciencia Española* (Barcelona, Angeles 14,) el primer tomo de la excelente *Biblia*, cuyo cuaderno-muestra se repartió á sus suscritores. Encarecemos una vez más la importancia de tan necesaria cuanto laudable empresa, que con general aplauso ha sabido reunir en una sola obra lo más selecto que en Santas Escrituras teniamos en España y se ha escrito recientemente. La simple inspección del tomo primero acredita no solo el acierto en la distribución de materias y puntualidad en el reparto, sino en el esmero que se ha puesto en la parte tipográfica. Sin duda alguna esta *Biblia* está destinada á sustituir ventajosamente á todas las con anterioridad editadas, insuficientes para responder á la polémica de hoy; ya que los trabajos de los renombrados autores, cuyo nombre se cita en el prólogo, son garantía bastante á asegurar que estará á la altura de la actual ciencia, y tener ésta á mano es al presente obligación de todos.

A instancia de varios de sus corresponsales y abonados, la biblioteca *La Verdadera Ciencia Española* avisa haber prorogado el plazo para la admisión de suscripciones á la *Biblia*, que debía terminar en 15 de este mes, hasta fin de marzo próximo.

Dice un periódico:

«El Banco de España advierte al público que no se podrán admitir sin detenida comprobación los billetes manchados con anuncios, sellos ó escritos, siendo imputable á los que lo presenten, el retraso que esto pueda causar.»

Téngase, pues, presente por aquellos que tienen la costumbre en hacer de dichas obligaciones un cartel de anuncios.

La consternación que se apoderó del pueblo de Binisalem en la mañana del miércoles fue extraordinaria. ¡Tres inocentes criaturas victimas del descuido! ¡Quiera Dios que tan lamentable desgracia sirva de lección á aquellas madres que descuidan á sus hijos, pretextando quehaceres que consideran de más importancia!

Hé ahora, y léanla las madres á que aludimos, la noticia que tomamos del periódico «El Ancora»:

«De una sensible desgracia debemos hoy enterar á nuestros lectores. Anteayer cosa de las once y media de la mañana algunos vecinos de la villa de Binisalem advirtieron que salia humo del piso alto de una casa á consecuencia de haberse incendiado la paja en el mismo depositada. Inmediatamente un maestro albañil y algunas otras personas se dirigieron al tejado con objeto de cortar el fuego y ver si peligraba alguno de sus habitantes. Una vez que hubieron logrado introducirse en la instancia, descubrieron acurrucados en el rincón opuesto á la escalera, único punto de ascenso interior, tres chicos abrigados con un capote y una sábana. Los tres habian sido ahogados por el humo y casi achicharrados por el calor de las llamas. La impresión producida por semejante espectáculo,

lo y el dolor que embargó el corazon de los padres de aquellas criaturas es difícil de explicar.

Una de ellas tenia la edad de tres años y las otras dos de cuatro y de cinco respectivamente.

Se supone que ellas mismas pegaron fuego á la paja y que por falta de tiempo ó por sobra de espanto se cortaron la retirada situándose en el ángulo opuesto á la salida.

¡Triste lección para las madres que dejan de algun modo descuidados á los niños de corta edad.»

Recomendamos á los muchos carreros que trasportan mercancías á Palma la lectura del siguiente suelto que cortamos del «Diario de Palma.»

«Hace algunos días en el fielato de la puerta Pintada, al ser reconocido un carro cargado de almendron, agujerearon los sacos é hirieron al carretero en un pié, dejándose lastimado de tal modo, que le hicieron sufrir dolores agudos. El herido es un jóven, hijo del colono del predio Son Daviu, de este término municipal, familia muy honrada y conocida y que jamás se ha dedicado al contrabando. Afortunadamente este jóven es de carácter apacible, pues de seguro que, á haber sido otro, no hubiera el dependiente cometido impunemente esta accion, que denunciamos al Sr. Delegado de Hacienda, como jefe del indicado dependiente de consumos, y al Sr. Gobernador civil, como encargado del orden público.»

MISCELÁNEA

Solución á la charada anterior

No es cosa profana,
Es elegir, muy moral;
Si buscas el Evangelio
Lo hallas en el *Misal*.

CHARADA

Inca 3 Febrero 1885:

Mi querida Pa-prima. Celebro que segun dice la directora de tu colegio hagas tantos adelantos. Lo que deploro, és que saques esas aficiones literarias.

Me apestan las literatas. Una mujer de prima tres, lo que importa és; sin descuidar por ello la buena educacion social, que debe tener más de una dos prima ciertamente, saber coser el todo aunque algunos ratos se dedique á entonar la dos.

Adios, tu hermano que te quiere

Pólipo.

(La solución en el número próximo.)

TONTERÍAS

Hé ahí una muestra de como se conducia un cacique de un pueblo al querer deshacerse de algun pretendiente:

Escriba V. la carta á su gusto que yo la firmaré. Desde luego aseguro á V. que será colocado en ese destino. Yo tengo mucho placer en servirle...

(Por el correo)

—D. N. se presentará con carta mia. Haga V. como que vé visiones y diga que la plaza está cubierta. El recomendado, si no es un bandido, lo será. Ya irá otro más digno. Sabe V. que le quiere su amigo, S....

Avisaron á un barbero para que afeitase á un difunto.

Terminada la operacion, la costumbre le hizo preguntar:

—¿Cómo quiere V. el agua, fria ó templada?

La viuda que estaba en la misma haecitacion, se apresuró á contestar:

—Póngasela V. fria, porque con el agua caliente le salen rijas y granos en la cara.

Un matrimonio, en que la señora tenia tanto de bella como Lucifer de santo, recibió una criada, y al dia siguiente, cuando llevó el chocolate á la cama de los esposos, preguntó:

—¿Quién de ustedes es la señora?

ANUNCIOS

FERRO-CARRILES

Servicio de trenes que regirá desde el día 15 de Octubre de 1884, al 15 de Marzo de 1885.

SALIDA DE INCA PARA			LLEGADAS A INCA DE		
	Mañana	Tarde.		Mañana	Tarde
Palma á las	5'04-8'30	6'06	Palma á las	9'03	3'14-5'29
Manacor á las . . .	9'05	3'16-5'36	Manacor á las . . .	4'59-8'28	6'4
La Puebla á las . .	9'05	3'16-6'36	La Puebla á las . .	4'59-8'28	6'4

Los juéves ó días de mercado en Inca sale un tren á las 2 tarde para Palma y estaciones de

EL LUNES PRÓXIMO

SE ABRIRÁ

La Drogueria y Ferreteria DE GUASP Y PELFORT.

Nuevo establecimiento montado y surtido segun las necesidades de la actualidad.

Calle de la Rectoria núm. 14.

PRODUCTOS DE LA FARMACIA MOREY

Premiados en la Exposicion Farmacéutica de Madrid de 1882

Muro de Mallorca.—Plaza de San Martí número 2

SÁVIA DE PINO.—Para la curacion de las enfermedades de Pecho y de los órganos respiratorios, por medio del Jarabe, Píldoras y Pastillas de Sávia de Pino concentrada por Morey.

JARABE DE FOSFATO DE CAL GFLATINOSO.—Contra el linfatismo, Consuncion, Enflaquecimiento y contra toda clase de debilidades el organismo, tambien contra la Bronquitis y Tisis pulmonar.

VINO DE QUINA FERRUGINOSO.—Es el mejor Tónico reconstituyente: Numerosas curaciones en casos de Anémia y Clorosis, Neucoreas, Neuralgias y Pobreza de la sangre.

Depósito general, Muro, farmacia y laboratorio del autor. Palma, Centro Farmacéutico, Harina 34 y 36; y en las principales farmacias de las Baleres.

LA PALMA

Fábrica de ladrillos hidráulicos bajo la direccion de

D. FRANCISCO CABRER Y NICOLAU.

Este acreditado Establecimiento acaba de recibir todos los aparatos necesarios para poder servir con prontitud y perfeccion, cuantos pedidos tuvieren á bien hacerle los compradores.

Además, fabricará todos los dibujos de capricho que el buen gusto de los señores directores de obras se dignen encargarle. Para ello, se avistarán con el Director de la Fábrica, Piedad, 6; ó bien en el establecimiento mismo.

Tambien se admiten encargos para dibujos que guarden relacion con el decorado de los aposentos.

La Fábrica responde del buen éxito de sus productos, mientras que, en su colocacion se atuvieran á las prescripciones del Director.

En este caso se garantizan la solidez y perfección de los ladrillos.

INCA.—Tipografía de F. Molina.

¡¡ASOMBROSO!!

1.500 puntadas por minuto

Las dan las MÁQUINAS para coser de «lanzadera oscilante» inventadas por la

COMPañIA FABRIL

SINGER



sin ruido, completamente silenciosas, puntada admirable, propias para Camisería, Modistas, Sastres, Zapateros, y fábricas de Corsetería.

Anjas, hilos, sedas, aceite, piezas sueltas para toda clase de costuras.

ENSEÑANZA GRATIS Á DOMICILIO por el práctico Sr. Pavon,

Inca.—Dureta, n.º 20.—Inca.

LA SAGRADA BIBLIA.

Vulgata latina y su traduccion al Español por el Ilmo. Torres Amat, con notas de éste y del Ilmo. P. Scio. Cronologias del P. Fita de la Compañia de Jesús, Comentarios y Vindicias de los autores más recientes, arregladas para «La Verdadera Ciencia Española.» bajo los auspicios y aprobacion del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Barcelona Dr. D. Jaime Catalá y Albosa.

La obra se calcula constará de 8 tomos de 400 páginas, 4.º mayor, al precio de 16 reales tomo. Empezará la publicacion en Enero próximo. Véase el Boletín mensual de la referida Biblioteca (Barcelona, Angeles, 14) y el Cuaderno-Muestra que al objeto se ha repartido á todos los suscritores, corresponsales de dicha casa ditorial y á la mayor parte de los periódicos de España.

PÉRDIDA

La de un reloj que se extravió el domingo próximo pasado. Se suplica á la persona que le hubiese hallado se sirva presentarle en la calle de Martin Médico núm. 7, ó en esta imprenta y se gratificará.

Aviso.

Se vende una máquina de coser sistema de Vichsou de pié, propia para señora; en esta imprenta darán razon.